

PEQUEÑOS CITRICOS

Los pequeños cítricos es objeto de una norma comunitaria (CE 1799/2001 por el Reglamento CE 2173/2003).

Las importaciones europeas se estabilizaron desde hace 3 años bajo el peso del desarrollo comunitario. La progresión de la huerta **española** particularmente en variedades precoces (Oronules y Clemenpons viniendo reforzar el potencial de Marisol), límite las importaciones, en particular, al principio de campaña. Así la competencia es especialmente viva con las clementinas **marroquíes** y los envíos de este origen retrocedieron de -11%/2003 en Europa del 15 y -21%/2003 en los nuevos Estados miembros. El potencial sigue desarrollándose en variedades tardías (Nour, Afourer) aunque el plan agrumícola nacional no responde a las esperanzas. Sin embargo la producción **israelí** confirma su vuelta. El aumento de las cuotas de riego, la reducción del precio del agua, la sustitución de la mano de obra palestina por trabajadores asiáticos han permitido concretar la renovación de la huerta, hoy superior a los arranques. Éste se orienta sobre nuevas variedades más atractivas (Or, Mor, ORA, Rishon o Merav). El mercado ruso sigue siendo un destino privilegiado, habida cuenta de una paridad shekel/rublo favorable. El acuerdo entre la UE y la OLP sobre el origen de las frutas permitió también regular el desacuerdo que oponía Israel a la Comunidad Europea con respecto a la Franja de Gasa, respecto al acuerdo preferencial UE/Israel. **Chipre** firma también un buen resultado en 2003-2004 y parece haberse bien integrado a la Comunidad Europea. En efecto, dado que ya bien se organizó el sector, no tuvo dificultades para agruparse en organizaciones de productores. **Turquía** se destaca en su progresión en 2003/2004, con un retroceso de -4%/2002-2003 de su producción. No obstante el potencial de este origen prosigue su desarrollo, con el aumento de las plantaciones en las zonas irrigadas del Este de la Anatolia en el marco del proyecto GAP. Las exportaciones del hemisferio meridional se continúan. Así **Sudáfrica** realiza un resultado muy honorable en el mercado europeo mientras que la sequía implicó una pequeña disminución de la producción y que este origen esté penalizado por un rand muy fuerte. **Argentina** prosigue también su desarrollo, las plantaciones de tangerinas que se concentran en dado que menos se afectó las zonas del norte que otras frutas por la sequía. Este origen prosigue sus esfuerzos para certificar el estado sanitario de sus cítricos a través de los "Limoneros Certificación Program" establecido por el SENASA, que permitió reducir los problemas fitosanitarios al exportación sin solucionarlos completamente. Los envíos siguen también desarrollándose hacia Rusia (11.000 toneladas o sea +100%/2003). Además la progresión de las exportaciones es muy sensible para **Perú** y **Chile**, con respectivamente (+77%/2003 y +30%/2003).